La Dirección o Re-dacción se reservan el deracho de dar o no publicidad a los traba-los que se le envien. NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

Director, Editor y Administrador,

Redacción y Administración Calle 4a. Norte rente a la Piaza de la Artilleria Ap. 805 Teléfono 609

ROMBER (

Diario independiente y de la mañana

ANO XIV

- SAN JOSE, MIERCOLES 18 de NOVIEMBRE de 1914 -

NUMERO 3621

Situada en la Calle 2a., at lado sur del Almacen "La Alhambra"

> Apartado 869 Teléfono 285 -: SAN JOSE :-

que esa población no se de- guna importancia. coró en su honor.

manece ahora uno de esos mirantazgo. gloriosos días de la ribera brillante embalsamado y taron que supieron el desasazul. Muy escogido para el tre por un testigo de visita desfile al traves de la ciudad que llegaba de ese viaje con hacia el campamento, doce ellos. trasportes llegaron ayer en la mañana y hoy desfile es- tual: en la lucha de nuestra pléndido e imponente, por ala derecha hicimos solalas principales calles de la mente un ligero progreso ciudad. Lo presenciaron ca- ayer debido al mal tiempo, si todos los ciudadanos, mu- pero en el curso de los difíchos de ellos soldados indios ciles encuentros preliminaestán locos de orgullo de res hicimos varios centenaque se les haya juzgado dig- res de prisioneros ingleses y nos de venir ayudar a sal- franceses y les tomamos dos var al Imperio.

de la frontera belga; Dix- y tomar un fuerte punto de muide ha sido otra vez tea. apoyo. La noticia de orígen tro de terrible combate a la francés de que habían disbayoneta.

ellas desde todos los puntos la Prusia Oriental; continua ventajosos.

desalojaron finalmente al sin que haya llegado a un enemigo, pero no hay duda resultado definitivo. que la lucha ha mostrado un ápice su energía y su de los 3 cruceros ingleses valor.

nes más al Sur no han teni- cree que son el Surrotk, Berdo ningún éxito en varios wiek y Tancastren. ataques nocturnos a Ypres;

nes no tienen seguramente cha del Yser y de la ribera aliados tienen a Ypres.

tualmente: El día de ayer pletamente evacuado. He-República. fue relativamente quieto, en mos recuperado al Sur de todo el frente. Se caracteri- Bisdhoote. El pequeño boszó principalmente por com- que que habíamos perdido bates de artillería. Los ale- a consecuencia de un ataron varios nuevos ataques al jornada se mostró que no norte, al este y al sur de tuvo ningún éxito la ofensi-Ypres, siendo rechazados con va de los alemanes al Sur que han hecho los alemanes ciar.

LONDRES, 15.-El Mi-Idurante estos últimos diasnisterio de la Guerra está tuvieron por resultado úni convencido de que la revo- camente la toma de la arrui lución en Africa del Sur ha nada aldea de Dixmuide sido prácticamente deshe- cuya posición aislada en la cha. El informe de Botha ribera derecha del canal ha referente a la lucha del sido su defensa muy difícil jueves confirma otra vez lo entre Lys y Oisa; el combaque telegrafió de Ginebra te de trincheras ha contipara el Heraldo; dice que el nuado en la mayor parte Kaiser regresó de Colmar, del frente y el resto de la contrariado y taciturno, que línea hasta Lorena y en los hace tres meses había dado Vosgos sólo ha habido tueallí ordenes militares gran- gos aislados de artillería y indecisos. dielocuentes con motivo de pequeñas acciones de nin-

NEW YORK, 15 .- Abordo El Daily Express dice de del New York, llegaron los después de olas de lluvia, tuvieron en el viaje último. frío y niebla y del odioso Se muestran reservadísimos viento llamado mistral, a alegando su promesa al Al-Rec. Nov. 17 11 a. m.

Otros pasajeros manifes-

BERLIN, 15 .- Official texametralladoras en el bosque El mismo periódico dice del Argona, logrando volar persado una división alema-Destacamentos de tropas na en Goincourt es una infrancesas lograron entrar vención. Por el contrario varias veces en el pueblo, a los franceses sufrieron allí pesar del mo tifero fuego pérdidas considerables, que las ametralladoras y la mient as que nosotros no riffería hacían llover sobre perdimos un sólo hombre en la lucha en la frontera pru-No se sabe si los aliados siana y en la Polonia rusa

> CANAL PANAMA, 16,que se encuentran a menos

PARIS, 16.- 10 y 40 p. habían mantenido hasta PARIS, 15.—Oficial y tex- aquí y que ahora está com- en salir de México, lo cual hace posible la paz de la manes sin embargo intenta- que nocturno. Al fin de la

Cable recibido via Guatemala

Servicio exclusivo de EL NOTICIERO

Los aliados sufren una gran derrota

Telegrama Oficial de Guatemala. - Desp. Nov. 16, Express dice de Haya: El now, Taanow, Wisloks y Jas Rec. Nov. 17 8 a. m.

Comunicación Oficial Cuartel General 13 Nov: Cer. las colonias y entre los refu- tropas avanzan hacia los paca de Nieuport al Yser nuestros marinos causaron fuertes giados de Holanda con la sos al travez de los Carpapérdidas al enemigo capturando 700 prisioneros france. ses. Nuestra ofensiva cerca de Ypres progresa bien; se dad. El rey recibió más LONDRES, 16.-El Daily hicieron 1100 prisioneros. Ataques violentos franceses de 25.000 telegramas; uno Nows dice, de Rotterdam: un cerca de Soissons rechazáronse sufriendo el enemigo pér- muy tierno de los niños en tiempo infernal ha estado didas considerables.

Frontera Prusia Oriental cerca Eydtkuhnen más al también, el rey Jorge, el últimos días en las trinchesur distrito desarróllanse varios combates hasta alsora Czar y Poincaré.

Se confirma Marsella; por fin llegó la di- músicos del «Olimpic» J. H. el triunfodel ejército alemán progresando con el mayor muchos casos de pulmonía

Telegrama privado de Guatemala.-Desp. Nov. 16 Soldaui y Neiderburg donde decaido de las tropas alema-

Superdreadnought inglés «Audacious» de 23 mil to- enemigo. neladas chocó con una mina el 27 de octubre, en la costa de Irlanda y hundióse, salvándose tripulación. Inglate- Vistula la batalla continúa Post dice: que hace ya varra no lo publicó.

Alemanes ocuparon St Ley (Quesnoy) tres millas al desde Plock en Polonia has- damente en el Noreste de sur de Ypres y cruzaron canal de Yser al poniente de ta el río Wartha. Langemarck.

Los torcos ocuparon segunda línea de defensa rusa y Wietun, el enemigo se re- gar a alcanzar un triunfo deen el Cáucaso.

Librose batalla con ingleses en Ismailia y Canal tockow al Sur del enemigo; de Suez.

Cracovia no será bombardeada. Barcos ingleses a pique. - Carranza y Villa han convenido en salir de México.

WASHINTON, 16 .- El Gobierno había sabido hace dos semanas oficialmente la destrucción del Dreanouhgt inglés «Audacious», ocasionada por una mina en las costas de Irlanda, pero había guardado el secreto a petición del Gobierno inglés·

LONDRES, 16,-El corresponsal del Daily Mail en Copenhague dice que se rumora allí que Cracovia no será tomada porque los austriacos han comprendido que que no se ha menguado en Se vigilan los movimientos esta ciudad no debe ser bombardeada y dejada en ruinas.

BERLIN, 16 .- Un boletín oficial turco publicado hoy en Berlín pretende que las operaciones otomanas contra Por otra parte los alema- de 50 millas de Colón. Se los rusos han alcanzado éxito y se asegura que el ejército ruso ha sufrido grandes pérdidas de hombres, municiones y provisiones.

BERLIN, 16. - De acuerdo con las informaciones daque los aliados defienden m.; oficial y textual: el inci- das hoy a la prensa, se dice que informes llegados de Gédente más notable del día nova afirman que el torpedero inglés «Halcón» el crucero La diferencia entre ambos ha sido la rechazada del «Berlín» y el pontón de guerra «Reinaldo» han sido descombates es que los alema- enemigo de la ribera dere- truidos por los cañones en las costas de Bélgica.

LONDRES, 16.—Diez ejércitos rusos están invadienasido a Dixmude como los izquierda que los alemanes do Alemania y han comenzado su marcha sobre Berlín. WASHINTON, 16 .- Carranza y Villa han convenido

La Paz Europea

ES UN HECHO, EN EL TÉRMIMO DE 15 DIAS

Con ese motivo se han dado cita todas las colonias de Notificador del Juzgado del Loaiza Ordonez, Roberto Monge pérdidas considerables. En de Ypres; del resto del fren- Europeas y sus simpatizadores, con el famoso cautel de resumen, todos los esfuerzos te no hay nada que anun- cerezo que se expende en la acreditada cantina La Esmeralda de Néofito Vargas.

más conmovedora unanimi. ños.

éxito.

tiró en la vecindad de Czens- finitivo.

LONDRES, 16 .- El Daily | frente que comprende Sabnatalicio del Rey Alberto se to en la región al Sur en el celebró en todo Bélgica en frente de Galitzia nuestras

Inglaterra; telegrafiáronle causando estragos en estos ras alemanas en las tierras PETROGRAD, 16 .- Ofi- bajas de Flandes. Un simmúcial y textual: en el frente mero se ha enfermado de talal Este de Prusia, en Stallu- manera por la exposición a pen y en torno de Apger- la interperie; muchos se han llurg, cerca de Coganisbur- muerto o han sido relevados go; nuestras tropas están sin que éste haya impedido, y varios de locura repentina La lucha continúa entre a fin de revivir al espíritu progresamos, a pesar de la nas en estado mayor ha esdesesperada resistencia del parcido entre ellos el rumor que sus compañeros to-En la ribera izquierda del maron ya Calais, el Morning desenviendose en el frente rios días se lucha desespera-Servia. Las tropas servias En el frente entre Kalitz tienen la perspectiva de lle-

El almirantazgo anuncia el intentó la ofensiva pero fra- buen éxito de las operaciones contra la guarnición tui-Nuestra marcha sobre Gra ca de Sheik Wnidx Hsaid y covia continúa; en Galitzia la ocupación de los fuertes los austriacos tratan de or- turcos por las tropas indias ganizar la defensa en San. auxiliadas por el crucero, En la región Bounaletse Duque de Edimburgo

La situación en México

lliman telegrafió de México dice que Gutiérrez pide el al Departamento de Estado retiro de Carranza dentro de sobre la posibilidad de una 24 horas y que si no recibe pacífica solución de las di- contestación favorable esta ferencias de Carranza.

WASHINGTON, 15 .- Si-|terior de Aguas Calientes noche ordenará el movi-Un despacho consular an- miento contra Carranza.

Sesión de ayer

del puesto de escribiente de la go hasta por el término de tres Sala de Casación hizo el señor meses. José Luis Quirós Montero y se nombró para sustituirlo interinamente al señor Antonio Roque Feller.

tir del nueve del corriente mes. enfermo.

De la terna respectiva, se e-l Tomadas en consideración las ligió al primero, señor Fernando solicitudes de gracia de Marce-Alvarado Rojas, para el cargo lino Sequeira Robles, Victoriano Crimen de Cartago, en sustitu- Ureña y Aquileo Cerdas, único ción del señor Ernesto Ortega, a apellido, se acordo dar el inforquien se le concedió, a partir me de ley al Poder Ejecutivodel trece del mes en curso, li- en sentido favorable.

Se admitió la renuncia que cencia para separarse de su car-

Se aprobó igualmente el nombramiento hecho en el señor Manuel Gonzáles Alvarado, para sustituir al escribiente del Juz-Se aprobó el nombramiento gado del Crimen de Heredia, sehecho en el señor Carlos Ulate nor Guillermo Zamora Fonseca, Valverde, para reponer al es- quien goza de licencia por el cribiente de la Alcaldía Segunda término de quince días, a parde Alajuela, señor Pedro Ague- tir del nuevo del corriente; con ro González, a quien se le con- goce de tercera parte de su cedió un mes de licencia a par- sueldo, en virtud de encontrarse

Brillante oportunidad

Estantería y mostrador ricamente acabado

TODO A PRECIOS de quema :-: Grandes GANGAS

Aprovechar, aprovechar enseguida

- VENDE

José R. Hernández

Agente-Comisionista Frente al Almacén de Juan Knohr Hijos

propios para cantinas

Urnas finas, niqueladas

Registradora «National»

Espejos grandes: 146 x 120 c/m.

Refrigeradores y demás artículos

Mesas mármol

Sillas de Viena

Pianola eléctrica

Los miércoles blancos

Con sumo placer asistimos el plancos de la serie que en estacoles blanco» en el Teatro Mo- Teatro Moderno, la empresa ha derno y tuvimos la satisfacción conbinado una selectísima funde ver que esta hermosa cos ción. tumbre, muy en boga en Europa, era del agrado de nuestra Eslava» en el que se distingue

Los «miércoles blancos», tienen por objeto reunir en el teatro una vez cada semana, lo más distinguido y culto de la sociedad, y para ello se escogen las más celebradas y aplaudidas piezas.

miércoles último al primer «miér-temporada se celebrarán en el

Se pondrán en escena «Salón notablemente el muy aplaudido artista Paco Martínez y se estrenará la preciosa obra «La Borracha», en la que raya a gran altura la señora Obregón.

Mucho nos place ver estable-

A los cosecheros de café

les beneficiarlo a razón de \$2.00 por fanega, comprometiéndome a devolverles 50 kilos de pergamino por cada fanega.

Julio Sánchez. Heredia.

Doctor Julio Aguilar S.

- Médico y Cirujano =

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policia -:

refuella Holandesa

LUIS FERNÁNDEZ & CIA.

Establecida el 1o. de Agosto de 1914, frente a las oficinas de la seguridad de que quedarán alivialos Sres. Liedo Brothers y en medio de las casas de don Ja- llos, casa de don José Rodriguez, y con el señor don cinto Trejos y de don Eduardo serán atendidas al momento a su do-Bengoechea y que ha obtenido mícilio. Puedo presentar buenas rela graci - sin haber mediado so- ferencias de los varios años de práclicitud alguma.—de ser exenta llista.— Carlos Ahumada. del pago de derechos Municipales conforme a un acuerdo deel 26 de Octubre del corriente año y que dice asi:

A moción del Regidor Güell, y la del tranvia; como higiénica no aprobada por unanmidad de ro- habra otra; a golpe de vista se cotos, se acordo: modificar el im- noce; tiene seis departamentos: baño puesto actual a las lecherías en el sentido de eximir del pago de dicho impuesto a todas aquellas Por tiempo indefinido se alquila en lecherías establecidas o que se 60 colones; es de construcción só ida, establezcan en esta capital, y que a jucio de la Jefatura de traida. Sanidad, reunan las mismas o mejores condiciones que la LE CHERIA HOLANDESA de don Luis Fernandez». *

El expendio de la leche caliente tiene lugar de las cinco de la mañana en adelante el con casa, en buen clima aunque scaprimer tiempo, y de las dos de templado, siempre que entre el pre-Leche refrigerada, leche agria, Mª. Esquivel. San José, noviembre leche dormida y suero durante 17 de 1914. todo el dia al módico precio de diez centimos el vaso.

Para comodidad del público que nos quiera honrar con sus visitas, tenemos un salón confortable y en el mismosalón un Ciudad de Londres. departamento para ni-ños. San José, 9 de noviembre de

. I. m. d.

RELOJERIA SUIZA

1914.

ALCIDES CHAPATTE Calle del Carmen. San José Bajos del flotel Internacional

Surtido en relojes, joyas en esta oficina a la orden de su dueño. y todos los artículos en el ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escojido por Mr. Cha- en la avenida 16, entre las calles 8 patte en su reciente viaje.

Pasar por la Relojería para convencerse. Artículos de la E-tación al Atlantico cerca del buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

ANIBAL SANTOS

Se hace cargo de toda ciase asuntes judiciales y cuvia borradores para corregir defectes de escrituras HO IDSCRIUS.

cida en nuestro país, esta bella Para hoy, segundo «miércoles costumbre europea.

AVISOS

económicos

CALLOS. A todas las personas que

das por mucho tiempo. Por correo

pueden avisarme al Rincon de Cubi-

CAN PEDRO del MOJÓN. Félix

venta su casa sita en esta, 50 varas

de las dos estaciones, la de Fuentes

cuarto de servicio, cocina y 3 gran-

des corredores, árboles frutales, flo-

res y algo de terreno para hortaliza.

con doble forro; toda de maderas es-

cogidas; sólo tiene dos años de cons-

ra trasladarme al campo y dedi.

mi casa que es grande, nueva, con-

INDO BROS, no se va de Costa

Rien. En la casa de A. Asch &

Bros., se vende pañ s para las

manos a 40 céntinos que valen © 0.80

cada uno. Venga a comprarlos a «La

DUENA OCASION: Por no poderlo

Ferrocarril del Atlantico. Es un pun-

to donde con poco capital se hace mucho negocio. Entenderse en el mismo

LAVES PERDIDAS.—Un emplea-

do de El Noticiero encontró

PRECIOS DE SITUACION. Ven-

y 10; un'l te grande, con casa, en la

te de 10 x 30 con casa, en la mejor-

calle del l'urrujal; un lote de 800 me-

- E ALQUILA una casa 100 varas al

Norte de don Basileo Acuña. In-

Rafael de Tres Rios.

2-15 D. A. BEJARANO.

formes on esta offeina.

Imp. Trejos Hnos.

unas llaves en la calle:- Estan

con JUAN Ma. ESQUIVEL. 15d,

atender vendo mi negocio esta-

carme a la agricultura, vendo

de aqui, ofrece en alquiler o en

sufran de la molestia de los ca-

llos, les ofrezeo mis servicios en

que no quieran venderlo en fruta, ofrézco-

Comerciales

Se inscribió en el Registro Pedro A. Messeguer le tras-Otto Lee Kirtley.

Don Isidro Perera Boix le El señor Nonkied Rodgers le esta ciudad y en Cartago.

Mercantil el poder que la So- pasó a don Miguel Ulloa Mora cidad La Confederación del su establecimiento de pulpería Canadás, tiene conferido a Mr. licores y billar sito en San Rafael de Desamparados.

vendió a don Casimiro Suárez compró al señor Charles Rod-los miembros de la Institución que sus dos tiendas «La Perla» en gers su establecimiento de comercio situado en Siquirres.

Hemos recibido la siguiente esquela:

Maria Esquivel de Quirós saludan a Ud. muy atentamente y tiene el gusto de participarle el próximo matrimonio de su hija LUISA MARIA

RAUL SALAZAR ALVAREZ

José Matias Salazar y Ester Alvarez de Salazar tienen el honor de saludar a Ud. y, le participan, a la vez, el matri-Meza, por tener que ausentarse monio de su hijo

RAUL

con la señorita

LUISA MARIA QUIROS E.

complacen en invitarlo a la ce- putrefacto e indecente en que remonia nupcial que tendrá ve- se encuentran algunos solares, rificativo a las 9 de la noche en donde existen chiqueros que del 28 de los corrientes, en ca- son focos de infección. sa del Presbitero Doctor don Jo-CASA EN VENTA O CAMBIO. Pa- sé Badilla C., situada en Aran-

tra temblores, de d s pisos y mny higiénica, o la cambio por una finca tan distinguidas familias y ha- siderable, según he oído decir: cemos votos muy sinceros por habrán puestos, que se suprila carde en adelante el segundo. cio de una y otra quede una dife- la felicidad de los futuros espo- mirán del todo. rencia a mi favor de C 6000 .- JUAN

En la semana pasada murió un niñito at acado de difteria, se le dió sepultura en la noche; esa epidemia està muy arraigada en ésta. El señor Jefe Político pidió suero antidiftérico del que tiene el Gobierno y el Municipio pagará dicho medicamento.

Alejandro Aguirre ha instalado una nevería a la última. La bautizó con el sugestivo nombre deseamos en su negocio.

Lilamamos la atención del en- Francesa.-1 m.-d. cargado de la higiene, a fin de San José, noviembre de 1914, que de un registro minucioso en las propiedades urbanas, De la misma manera, se para que observe en el estado

El municipio al formular el presupuesto de gastos para el Agradecemos la atención de próximo año, hará un rebajo con-

ALI KELIM

Depósito permanente:

blecido frente a la bodega del Agencia especial: Juan Marin.-El Diluvio. Para cantidades grandes dirigirse a Indalecio Fallas (directamente) por correo o telégrafo a Desamparados.

UNITED FRUIT COMPANY

Aviso =

do dos casas de bahareque situadas en la cal'e 8 entre las aveuidas 14 y 16; un lote de 10 x 30 varas de mar para-azúcar que se exporte de Costa Rica a los Estados Unidos han sido anmentados en un 50 ° y los avenida 14 entre las mismas calles di- fletes para toda otra carga en un 25 %. La carga para Londres, Liverpool, Southampton, Glasgow, El Havre, 24 pulgadas, marca Aguila; una bomba de vapor de un empalme de los dos ferrocarriles; un Rotterdam, Amsterdam será aceptada, pero queda sujeta a demoras en New York y además el aumento de sa, yunque, taladros, tarrajas y demás utensilios; un gatros sembrado de esfe, en el centro tarifas de ese último lugar al puerto del destino.

El Gobierno inglés ha decretado embargo sobre toda consignación de azúcar destinada para la Gran Bretaña. Por lo tanto, hasta segundo aviso, esta Compañía no aceptará esa clase de fictes.

Noviembre 13 de 1914.

W. E. Mullins, A m n's rador General. MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos.

Juan, de Antonia Ramirez

-Maria, de José Joaquín Naranjo y Amada Madrigal. -Ofelia, de Manuel Moya y

Graciela Castro. -José, de Alfredo Ramírez y Juana Sanabria.

-María, de Ana Cuadras. -Carlos, de Pablo González y Maria Luisa Araya.

Defunciones |

Pasaportes

León Domnelle, para Guate mala.

-M. Audaens, acompañada de su padre, para Guatemala.

Correo

Para el sábado próximo correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Boston.

Vistas para hoy

SALA 1a.

Juicio ordinario, Abangares Gold, contra Carmen Cerrato a

SALA 2a.

José angel Castillo ú, ap. a la

Ramona Elizondo Soto a las

CASACION

José Chaves Chanto contra José Chavez, 85 años, distrito Francisco Arias A. y otro a la 1 p. m.

> Acuda Ud. hoy mismo a hacer sus csmpras en el gran

Baratillo de Cartago

el primero en San José, por la baratura de sus artículos y la amabilidad con que se trata a sus clientes.-Frente al Mercado

Sociedad de Economías

Se pone en conocimiento de habiendo fallecido el socio de la misma señor Braulio Chavarria, vecino de Belén de la provincia de Guanacaste, se ha procedido a debitar a la cuen-ceini. ta de cada uno de los que deben pagarle la correspondiente cappo. cuota de defunción (cincuenta) céntimos) a que se refiere el artículo 26 de los Estatutos. San José, 12 de noviembre de 1914. -FRANCISCO LEAL, Secretario.

Programa

de, la retreta que dará la Banda Militar, mañana a las 8 p. m. en el Parque Centre!

- Cleopatra, Marcha Man-
- 2 Rienzi (Obertura) Wagner. 2 Invitación al vals; Weber.

4 La Bohemia (Fantasia) Pu-

- 5 Napoli (Tarantela) Meza-
- 18 de noviembre de 1914.

El Diretor.

R. Campabadal

(El conocido Fallitas)

Sigue si ndo la favorecida del público por su aseo esmerado, buen gusto de «Las Walquirias». Exito le competencia en sus operarios y perfecta higiene.

Entre sus operarios se encuentra el conocido Julio Arroyo (Doctor) cuya competencia es indiscutible.

Haced una visita y quedaréis complacidos.—Esquina opuesta a la Botica

- Los avisos más eficaces son los de EL NOTICIERO -

Sociedad de Economías de Guadalupe

Capital autorizado C 250.000 Capital pagado @ 115.000 :=: No. de socios 1.700 |

El ahorro en esta Sociedad, a lemás de estar garantizado con un capital pagado de Cu5.000, Levenga intereses desde el momento en que se deposita la primera cuota.

Como puede verse en el último informe, capitales infimos de C 1-00, 2-00 y 3-00 devengaron intereses a razón de 1 por ciento mensual. Aumento de socios en octubre y parte de noviembre 60

Sociedad de Econ mias de Guadalupe

San José, 9 de noviembre de 1914.

REMATE

A la una de la tarde del 18 del corriente y ante el Juzgado Primero Civil de esta Provincia se subastará un aserradero, propiedad de la firma Bonilla & Laverde, . situada en Chapernalito, Puntarenas, y compuesto de los objetos siguientes: una caldera de 50 caballos, marca A partir del día primero del mes en curso, los fletes Leffel; un motor de 30 caballos, de igual marca; un armazón de sierra circular. No. 2; dos hójas de sierra de 54 pulgadas, No. 2; un carreton de 5 escuadras, No. 2; un cabrestante No. 2; upa acepilladora, doble cuchilla, de cilindro, marca Agnila; un tallen de herrería, con su prenlerón nuevo techado de zinc, destinado a la maquinaria con 20 metros de fondo, por 8 en cada uno de sus lados. todo estimado en dieciseis mil quinientos marcos. Según la ley se admiten posturas, que cubran las dos terceras partes del avalúo, al contado.

Alfonso Altschul

San José, 13 de noviembre de 1914.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Muere en Heredia el Gral. D. Joaquín Gutiérrez

Ayer a las 11 p. m. desa-| pareció del escenario de la vida el general de Brigada peñó los altos puestos de Didon Joaquín Gutiérrez, honorable anciano, querido y la Provincia de Heredia. respetado en Heredia, en donde radicaba con su fami-

Se nos informa que hoy a las 10 a. m. se verificarán los funerales de este prestigioso militar, que modesto de veras recomendó a sus deudos y amigos no se le hi cieran los honores militares sentido pésame a la familia! que por su carrera le corres- del general Gutiérrez en es. ponden.

El Gral. Gntiériez desem

El Ejecutivo respetará la voluntad del distinguido ciudadano cuya muerte ha sino hondamente sentida, y se suprimirán las pompas fúnebres inherentes a su gerarquía militar.

EL NOTICIERO envía su ta hora de justa tribulación

Los tres impuestos del Ejecutiv

República tiene en estudio ciento sobre las cantidades salvarle la vida, y aunque miento enviamos nuestro tres proyectos importantes: mayores de 500 colones, los esfuerzos de la ciencia y sentido pésame a sus deuel proyecto de timbre, para hasra 50.000, será conside de su estimable familia fue- dos. lo cual se están editanuo ya rablemente elevado, ya que en la Imprenta Nacional aquí los grandes capitalisfórmulas de pagarés que se tas mueren, y el dinero de Precios del café La bubónica expenderá con su timbre fijo sus arcas pasa casi intacto y que serán los únicos que a los herederos. tendrán valor legal para las El tercer proyecto rezará de California distintas transacciones.

El señor Presidente de la yo impuesto, ahora de 1 por momento se desconfió de Por tan sentido aconteci-

len los teatros; ese impuesto

El segundo impuesto se será del 10 por ciento sobre refiere a las suceciones, cu-la venta de localidades.

Corredor Jurado y Comisionista

Luis Casalvolone

Representante de Casas Extranjeras y del País

Agencias: de Juan Fernández Moria - Banquero

- » la Compania Nacional de Seguros contra incendios la Pan American Life Insurance Co. de New Orleas 91/2 a 101/2 c.
- la Commercial Unión Londres departamento accidentes. la Harina «Flecha» del Molino de los Sres. Lindo Bros. La Nacionale fábrica de Puros y Cigarrillos del señor Elov Genzález Frias.
- » la Breva «Indiana» Melston, dulce y seca. la Fábrica de Galletas «La Nacional» del Sr. M. Elías. los Motores «Standard» San Francisco y «Wolverine»
- la Compania «La Veloce» Navegación Italiana a Vapores. Magallanes. Ahora, sin em-» Whisky - Cerveza, etc., etc.

Para informes, muestras precios y condiciones, en mi oficina contigua Canal de Panamá, estos vaa la casa de don Alberfo Fait. SOLICITO buenas y serias representaciones,

garantizando actividad y honradez.

Apartado 18 :- PUNTARENAS :: COSTA RICA :- Apartado 18

La Nacional

Sociedad Anónima Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

CAPITAL C 100.000.00 en acciones de C 50 00 cada una, pagaderas en la forma siguiente:

20 ° al suscribir las acciones y después C 10-00 mensuales sobre cada acción hasta completar el pago :-: Acciones suscritas: 920

El proyecto de estatutos que aprobará la primera Asamblea establece un 5 % de descuento en las compras que hagan los Comerciantes Accionistas.

LOS SEÑORES SÁENZ & SALAS darán toda clase de informes

::: ::: 25 varas al Norte del Correo ::: ::: ::: Apartado No. 852 :-: Teléfono No. 550

Red telefónica para Puntarenas

bello puerto del Pacífico. el público en general.

El señor Secretario de El proyecto, a nuestro Fomento tiene en estudio un entender, debería abarcar putado y de Gobernador de proyecto de contrato de la los dos grandes puertos de casa Felipe J. Alvarado pa- la República, Puntarenas y sinado el Sr. ex-Presidente tria. ra extender hasta la ciudad Limón; en ambos lugares se de Venezuela General Cipriade Puntarenas la red teléfó- hace sentir ya la falta de nica; hasta hoy sólo existe comunicación tan útil para comunicación oficial con el el comercio así como para

Murió trágicamente

el joven Alejandro Troyo

de la tarde dejó de existir en gadora, de su hoz afilada, se esta ciudad el joven don llevó esa juventud que tan-Alejandro Troyo.

toxicación, desde el primer titudes.

Ayer en las últimas horas ron muchos, la eterna ceto prometía para la sociedad Habiendo sutrido una in- en que desarrollaba sus ap-

en San Francisco

Olis Mc. Allista y Co. de San bierno. La bubónica comenzó el Francisco de California dice: Cotizamos como sigue:

Lavado superior, primera, de 13 a 131/, c.

Lavado superior, segun das, de 12 a 121 c.

Lavado corriente, segun-i das, a 11/2 c.

Durante los últimos dos años ha sido posible hacer embarques por vapor directamente a este mercado de Santos, por el Estrecho de bargo, debido a abrirse el pores están viniendo el Canal y a la fecha no hay comunicación directa con Santos. Tomando esto en cuenta, costará como un centavo más el traer cafés en alto grado por las bellas prende Santos vía New Orleans que por vapor directo y esto también deberá de contribuir al aumento del consumo de cafés de Centro CLINICA DENATL América.

Las condiciones financieras aquí como en todas partes estuvieron muy desarregladas por un corto tiempo. pero ahora están casi normales y no creemos que haya ninguna dificultad en manejar los negocios, en cuanto a condiciones monetarias, en la manera acostumbrada.

AVISO

Se necesitan muchachos activos y honrados, para la venta al pregón de este dia-

R. ENRIQUEZ AGENTE

El brote de de la epidemia ha sido extinguido ya en La Haba-Una circular de la Casa na, según avisan a nuestro go 22 de febrero del corriente año registrándose hasta la fecha de su extinción 27 casos.

El gobierno cubano avisa que ya no hay peligro en la isla,

Dicen los cubanos que para concluir con la plaga se ajusta-Sin lavar, corriente, de ron en un todo a las disposicio-Washington de 1905.

Murió en Grecia el Médico del Pueblo!

Grecia, 5 y 50 p. m.

A «El Noticiero»

Dr. Rafael M. Rodríguez, Médico del Pueblo de ésta, acaba desgracia, pues se le estimaba das personales que le adornaron

Corresponsal

- DEL -Dr. RUBEN CASTRO



Extracciones sin dolor FRENTE AL PA QUE CENTRA Telétono número 58

quedándo solamente la práctica rrió las calles gritando: ¡Vi- cada día mayor. Roberts sede desratización mensual de las va Turquía! ¡Mueran Ingla- rá enterrado en la Abadía

terra y Francia! res del consejo de sanidad de Bretaña 900,000 libras esterlinas diarias.

Niña que perece entre una paila

fecha 12 o el corriente: «Ha su próxima reunión fallecido tra ricamente en es- palidad de San José. de morir. Muy sensible ha sido te pueblo una niña de don para este pueblo la inesperada Ramón Loría: María es el nombre de la gent il chiquitina que el sábado cayó entre una paila contenía miel hirviendo. lleciendo pocos momento. después.

> La noticia - muy sensible! para todos los vecinos-

El entierro de la preciosa niña fué muy concurrido. Enviamos nuestro sentido pésame a los afligidos esposos, deseándoles conformidads.

Dr. E. Federico Kriebel &

Dentista americano

50 varas al Este de la Botica Nueva

0000000000000000000000

en esta capital la noticia, valor y de audacia ante las anoche, de que en la Isla de naciones europeas que in-Trinidad había muerto ase- tentaron humillar a su Pano Castro. Un amigo nos mostró una carta que contiene la trágica noticia, así como varios recortes que le llegaron por el correo de ayer, y en los cuales, brebe mente se comenta el asesinato de este providencial que gobernó la patria de Bolívar desde 1900 hasta

En Cipriano Castro admi- anclas.....

Con gran rapidez circuló ramos siempre su gesto de

La historia esculpirá en letras de oro, la contestación que dió al ultimatum de una gran nación que tenía bloqueados sus puertos: Al primer cañonazo que se oiga en puerto Cabello, les dijo, serán ahorcados los 30.000 extranjeros residentes en el

Y todos les barcos de las grandes naciones, levaron

guerra le cuesta a Inglaterra 900.000 libras esterlinas diarias

nas turcas de carpon de Amsterdan que el domingo Culdak, 150 millas al este continuaba la defensa de de Constantinopla, arruina-Prizimyls. Se anuncia ofidas por el bombardeo ruso, cialmente la toma de Sol-

con montones de muertos.

guerra cuesta a la Gran porta causa de la lluvia.

de miel hirviendo

circuló con gran rapidez.

Frente al switch del Tranvía = Cuesta de Moras

LONDRES, 16. - Las mi- LONDRES, 16. - Dicen de De Bruselas dicen que lle- dan por los rusos. Los turgan incesantemente trenes cos lucharon desesperadamente. Su fuego era mortí-Celebróse un mitin persa fero. Las fuerzas alemanas en Constantinopla pidiendo al rededor de Dixmuiden que los rusos evacuaran Per- han sido cortadas por las sia. Un gran gentío reco- inundaciones. La censura es de Westmister. Disminuyeu Asquith declara que la las batallas cerca de Nieu-

El Asilo de Pobres

De este importante proyecto que de seguro convertirá en al-To tangente su autor, el señor De Th'aran nos dicen con don Ernesto Ortiz, conocera en

> El amigo Ortiz hasta la hora no ha encontrado asiduos colaboradores, como los necesita este magno proyecto que tiende ultimo a desterrar de las vias urbaque nas el espectáculo de la men-

TIPOS DE CAMBIO

Liquida la tras: Londres 126 New York 130

San Francisco .. 130 New Orleans 130 Paris..... 126 Hamburgo..... 122 Italia..... 126 San José, 14 de Nov. de 1914

Las máquinas 'Monarch' son las mejores. Unicos agentes: Trejos Hnos,

Polvos Filoderma

Aroma exquisito. Impalpable y adherentes No contienen sustancias nocivas a la piel

Preparada HERMANN & ZELEDON FRANCESA

Teatro Moderno

-FUNCIÓN de MODA.-MIERCOLES BLANCO-DEDICADO A LAS FAMILIAS. la. Tanda; a petición general

Salón Eslava

-SEGUNDA TANDA-

La Borracha

verdadera creación de la característica señora Obregón Pronto: EL SOLDADO de CHOCOLATE

MONEDA ESPAÑOLA

y letras de cambio sobre Barcelona,

a los mejores tipos, compra siempre

- Neftalí Atmetlla San José.

-Suscribase a EL NOTICIERO-

Cómo se ha mantenido la economía alemana durante la guerra

El imperio alemán es el a que se descuentan ahora arreglado y pagado a fines de cambio fuera de la bolsa, de julio todas las diferencias no es más alto (algo bajo 5 se han aplazado sencilla- Las rentas inglesa y franmente los días de ajuste de cesa han bajado en la coticuentas de las bolsas, y no zación el doble que las in- carrota.

solo país interesado que no anotarlas en las bolsas. necesitó moratoria, esto es, Los pagos vencidos en pósitos privados (2619 midictado tales moratorias.

ciento, mientras el alemán Alemania no ha ocurrido ni (Tomado de un Boletín ofi sólo al 5 por ciento. El tipo un solo caso ni una sola ban- cial de Berlín).

se han pasado las diferencias. glesas desde mediados de El imperio alemán es el julio hasta que se acabó de existencia en oro como nun

un aplazamiento general de agosto del reciente emprés- llones de marcos según el pago de deudas. No sólo en tito francés de 800 millones último recuento) como jatodos los países combatien- de francos no pudieron ha- más ha tenido en su histo- nández, lado Norte. tes, sino tombién en la ma- cerse por completo. Bancos ria. yoría de las naciones neu- franceses de primera se nietrales y ultramarinas, se han gan al pago de la cantidad buena cosecha, y está prodel empréstito sueco levan- vista de alimentos para to-El descuento bancario in- tado en París en primera al da su población hasta la por medio de anestésicos inglés ha sub do hasta 10 por 4 y medio por ciento. En próxima cosecha.

Teatro Variedades

-Miércoles 18 de Noviembre-

Dos espléndidas tandas a precios económicos con el concurso de la bellísima y aplaudida bailarina

Mlle. Santi Selecto programa de películas.-ESTRENO de la interesante película del natural COSTUMBRES BUDISTAS. Canción española CARÍSIMA por la aplaudida artista MLLE, SANTI ESTRENO de la hermosa escena biblica ABSON.

La famosa bailarina Mlle. Santi en los preciosos y artísticos único país en que se han en Alemania buenas letras bailes LA DANZA de la MUERTE. LAS FLORES (soberbio vals) y el divino baile LA MUERTE del CISNE. Reprise del conmovedor drama LA FILIACION

bursátiles; en otras naciones por ciento) que en Londres. Jueves 19. En función corrida a precios económicos, 4 tandas -LOS TRES MOSQUETEROS-

El banco Imperial tiene ca, y una suma mayor de de-

Alemania ha tenido una

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Oficina: calle de la Penitenciaría, esquina opuesta a «La Asturiana»; frente a la casa de don Gordiano Fer-

Especialidad en trabajos de corona y puentes y dentaduras artísticas.

Estracciones sin dolor ofensivos.

Trabajos garantizados. Precios reducidos.

El comercio de Puntarenas

Nuevo Banco Internacional

tido de artículos de Carey y oro que tengo, he abierto una sucursal de mi Careyería en la calle del comercio, frente a la sucursal de Licores, eu donde será atendido,

Gran Fábrica

de jabón y velas

___ d e ____

En atención a mi numerosa clientela y al gran sur

Alejandro Molina



Tienda de novedades



English Spoken here

Gentlemem out fitting

* Toda clase de artículos para señora : Calzado para niños Gran variedad de sombreros, corbatas, tirantes y medias Artículos de Sastrería : Objetos para regalos de año nuevo y matrimonios : Es la única casa que ofrece un surtido tan variado como las mejores de la capital FRENTE AL PARQUE :: FRENTE AL PARQUE

VICTOR CESPEDES & Co.

Hotel Londres

:--- PUNTARENAS COSTA RICA ---:

Frente al mar :-: Contiguo a los baños :-: Cuartos grandes, frescos e higiénicos : : Esmerado servicio

y cocina europea :-: Especial para familias, pa sa-

como siempre lo ha hecho su propietario,

Apartado de Correos No. 53 PUNTARENAS :-: COSTA RICA

Teodoro Roiz CASA FUNDADA EN 1889



Cantina bien surtida. Licores extranjeros

A Pérez, Administrador.

Pedro Ortuño

ieros y pensiouistas decentes.

Hotel "Las Brisas"

Para familias, pasajeros y pensionistas. Cuartos frescos e higiénicos.

FRENTE A LOS BAÑOS PUNTARENAS PRECIOS CONVENCIONALES. ADMINISTRADO POR SU PROPIETARIA

Rosa Obando

Serafin Saravia

Frente al Parque «Victoria» -:- Puntarenas

Casa dedicada a la exportación e importación Compra de toda clase de artículos para exportar; pago buenos precios. Compra y vende maderas de todas

DEPOSITO permanente de harina DAYTON, la mejor y que se vende al precio mas bajo del mercado, en competencia con cualquiera otra marca.

clases y en cualquiera cantidad.

SE ATIENDE TODA CORRESPONDENCIA

LA EUREKA

Situada frente al Parque

Toda clase de refrescos

Careyerìa de Franco. L. Huezo

El taller que vende más barato.

En este conacido y acreditado establecimiento se traban: Peines, Memorias, Peinetas, Sortijas, Dedales, Anillos, etc., todo RESTAURANT MODERNO. Puntaindependientes, asco y buen trato en el renas. Cien varas al Norte de los independientes, asco y buen trato en el renas. Cien varas al Norte de los independientes, asco y buen trato en el renas.

Busque esta tienda en la Calle del Comercio.

= AMBOS MUNDOS = de Napoleón Soto



GRAN SURTIDO DE ABARROTES

Todo fresco y de buena calidad. Precios imcompetibles

____ Puntarenas, osta Rica ____

Sucursal del gran almacén de JORGE MORALES BEJARANO

Gran surtido de muebles finos de las mejores maderas del país.

-Precios módicos, - Visitad y os convencereis-

E. Mac Adam R.

---- ASERRADERO ----

Máquinas de aserrar madera - Descargadora de arroz y Fábrica de Hielo. - Código A. B. C.

Ferreteria de Héctor Esquivel -PUNTARENAS-

Surtido de herramientas para artesano; útiles de cañería, trapiches, pailas de hierro, arados, monturas, etc. -Gran surtido de loza .:- Frente al muelle del Estero -

CAREYERIA SALVADOREÑA

de José L. Lópes

Gran surtido de objtos de carey puro y de oro. -Todo trabajo atendido con economía y honradez-

Avisos económicos

sonalmente per sus dueños. Cuartos ción. SOTO y ARIAS, Prop. 3av.

baños Municipales, atendido per- servicio. Precios amoldados a la situa-